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走进宠物纪念林，迎面

是一棵 3米多高的木瓜树，
明显比别的树粗壮茂盛，还
结满橄榄球大的椭圆形果
实。园主人焦美阁女士说，这
树下埋葬着一只叫贝贝的宠
物犬，是一对50多岁的老夫
妇亲手下葬的。

园里有规定，宠物墓坑
一律两米深，下面铺稻草，放
入装有宠物的纸箱。为避免污
染土壤，纸箱只准用能降解的
麻绳、草绳捆扎，禁止用铁丝、
塑料绳。纸箱上面放些稻草，
再用泥土覆盖，种上果树。

安葬那天，男的挖坑，女

的在一旁直掉泪。园丁们一边
填土栽树，一边开导说：“你
家贝贝在这里很享福了，夏天
有树荫晒不着，冬天有稻草很
暖和。过几年树上结果子了，
你们摘回家慢慢品尝，你家贝

贝不等于重生了？”
果然，他们再来时，叮当

墓地上的果树结出了青色的
木瓜，闻一闻，透着清凉的香
气，像薄荷。他们将木瓜亲手
摘下，带回家放在床头。这木
瓜也怪，放8个月也不干不
枯，颜色却变得金黄。
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园主人焦美阁女士说，

早些年她时常在河边、荒坡、
垃圾堆看到被丢弃的死狗死
猫。她想，死去的宠物如果都
乱扔，那对环境的污染有多
大啊。如果能深埋在树下，化
作有机肥，不是变害为利吗？

焦女士在下海做工艺品

生意致富后，转而跳入农门
承包下桥林镇 400多亩荒
山，开荒种树。但让她头痛的
是，荒山太贫瘠，土壤养分
少，从山东、河北、山西等地
进了大批果树苗，可每年种

得多，死得也多。何不将死去
的宠物葬在树下做肥料？为

此，她请教了南农大的动植
物学专家，证实死狗死猫深
埋地下两米后，对环境没有
任何污染，病菌甚至气味都
被封死了。而树因此获得有
机肥滋养，不仅长势茂盛，结
的果也会特别甜。

支持宠物树葬的南农大
徐教授说，一只二三十公斤重
的狗埋在树下，慢慢腐烂，有
机肥营养能被树根全部吸收，
这树可三到五年不用施肥。

既解决了死去宠物尸体
的处理问题，又给果园增加

了有机肥料，同时还可寄托
宠物主人的哀思，国内第一
家宠物树葬林就这样诞生
了。如今，已有20多只宠物
在纪念林里找到了安息地。
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令焦女士想不到的是，

纪念林还给周围农户带来效
益。纪念林距南京市区50多

公里，宠物的旧主人经常来
园里看望，在果园里采摘、吃
农家餐，许多人晚上不想返
城，要住一夜，焦女士就安排
他们住在附近村子里，临走
时常采购些农家的草鸡、鸡
蛋、咸肉、咸鹅等，有这样送

上门的城里主顾，农民们自
然开心了。

为方便市民就近给宠物
安葬，最近，焦女士又承包下
南郊溧水县洪蓝镇的300亩
荒山扁担山，再造一片宠物
纪念林。她从山东引进冬枣

树苗，从内蒙古引进一兜蜜、
老头乐、羊角脆等瓜果树苗，
种在山上。“北有金山，南有
扁担山，两片公益林使那些
生前带给人们欢乐的宠物，
死后也能化作甘甜的硕
果。”焦女士说。
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适合歌曲越来越少，“少儿合唱节”遭冷遇
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“如今，在学校里唱《让
我们荡起双桨》、《听妈妈讲

那过去的故事》 等一度风靡
的儿歌，就会遭到其他同学的
哄笑。孩子们喜欢任贤齐的
《对面的女孩看过来》、周杰
伦的《双截棍》……”

这两天，由国家文化部、教

育部、江苏省政府联合举办的首
届中国少年儿童合唱节在南京
热闹举行。热闹的背后却有隐
忧：现在适合孩子们传唱的儿歌
太少，很多孩子宁可参加超女比
赛，也不想参加少儿合唱节。
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“在我们小的时候，有很

多儿歌可以去唱，比如《小小
少年》、《春天在哪里》等，但

现在适合孩子们的歌曲太少
了。”来自辽宁省锦州市青苹果
合唱团的宋丹说，现在看起来有
很多歌曲，孩子们可以去唱，但
实际上，许多歌曲并没有摸准孩
子们的心理，自然不会受欢迎。
而安徽蚌埠第一试验小学合唱

团的指挥老师说，安徽的花鼓
灯舞非常普遍，但花鼓歌曲少
之又少，更别说是儿歌了。实
际上，适合孩子们传唱的花鼓
歌有山歌、秧歌、牛歌……
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由于孩子们找不到自己

喜欢的儿歌，导致了“饥不择
食”，很多孩子喜欢上了流行
歌曲，出现了另类儿歌，以及
成人化儿歌，什么“上学苦，
上学累，上学还得交学费，不
如加入黑社会，有吃有喝有地
位”；“在我心中，老师最凶，

晚上补课到九十点钟；回到家
里，老妈最凶，盯着作业从不
放松；父母不在，老子最凶，拳
打脚踢，发泄一通！”……这

些另类儿歌，严重影响了孩子
们的成长。
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“中国少年儿童合唱节

是规格相当高的。按理说，这
种合唱节家长和孩子应该都
很喜欢，实际上，家长们都知
道超级女声，却不知少儿合唱
节。让他们的孩子参加比赛，
家长们说 ‘这种比赛还不如
超女’。”座谈会上，不知哪位

老师的一句话引起了众人的
共鸣。河北承德的一位老师
说，对于“超女”的宣传，报
纸、电视轰炸不断，家长和孩
子们都觉得参加了这种节目，
将来就有可能圆明星梦；而中
国少年儿童合唱节这种活动，

跟家长们说要让他们的孩子
参加，家长们反问：“能得到
什么，会有什么好处？”甚至
还有孩子说，“不去，还不如
去超女比赛呢，那种比赛才刺
激，很好玩。”
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杨鸿年，中央音乐学院教

授，国际童声合唱及表演艺术
协会副主席，著名音乐人三宝
的老师。昨天，他听完其他老
师的诉说，也大倒苦水：“你
们至少还有训练场地，但是我
带的合唱团连训练场地都没
有！”看大家不太相信，杨鸿

年说，他带的中央音乐学院青
年合唱团，从建团至今每个孩
子只有一套演出服，演出服破
了缝缝后凑合用；更糟糕的
是，最近，合唱团训练的场地
卖给了一户人家，因交不起租
金，杨鸿年都急坏了。一位专

家说，“儿歌的创作、普及已
经是一个急需解决的大问
题。” ��KL °±²
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&' 昨天记者从规划部门获

悉，南捕厅二期工程已取得用
地许可。在未来的一段时间
内，南京城建集团拟投资1.5
亿，打造出一个具有特色的
“金陵第一大宅门”。

记者了解到，此次二期工
程的面积达到2万余平方米，

涉及拆迁 600户，市政府为
此投资1.5亿元。在二期工程
中，甘家大院原有的戏楼、藏
书楼、后花园，以及南面和西
面的院落将逐一恢复。甘家大
院终于能够在建成 200多年
后再次以完整面貌出现，恢复

“金陵第一大宅门”鼎盛时期
的旧貌。

据有关人士透露，该工程
最迟在明年春节前完成。南捕
厅二期竣工后，整个甘家大院
的功能将进行全新的划分和
调整。根据专家建议，甘家大
院将划分成 “梨园雅韵”、
“津逮书香”、“往日庭院”、

“少儿乐园”、“旧影城南”、
“金陵工巧” 等 6大主题片
区。游客足不出院，便可尽览
老房子、老曲艺、老行当、老游
戏、老饮食等种种老南京的民
俗风情，而且这些活动情景性
和参与性都很强。

位于王府大街上的一家
宠物店，主要负责宠物的美容

和日常用品的经营，店老板刘
妮告诉记者，来宠物店给宠物
做美容的主人，通常对宠物

是很疼爱的，心爱的宠物死
后，他们通常会找个空旷的
地方埋掉，如果南京真的能
有一个属于宠物的纪念林，

相信市场的潜力不会小。
正在店里给心爱小狗

做美容的洪女士在一旁积

极地表示，平日全家人对待
狗狗就像对待家人一样，当
然也希望它死后能有个好
的归宿，如果南京真的有了
这样的服务，善待宠物的人
家都会支持的。
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张女士对狗的喜爱程
度，非一般人所能及。5年

前，儿子反对她养狗，她干
脆丢了一句话：“你不喜欢，
就搬出去住。”儿子拗不过
母亲，真的搬了出去。张萍
放开了手脚，竟又养了 5
只。每天清晨，她早早起床，
带着狗出门买早点。狗儿也
被宠坏了，只要她说“不给
你吃油条”，它们就气得

“呜呜”叫。每逢此时，张女
士都开心得不得了，对邻居
说：“你看，你看，这小东西
懂人话，还晓得生气。”
“给狗买墓地，花多少

钱我都愿意，不养狗的人根

本体会不到养狗人的心
情。”张女士说，她养狗已
经花了不下4万元现金，可
她心甘情愿。这些狗给她带
来了很多快乐，有的快乐是
儿子都无法给予的。她说，
把宠物葬在正规的墓地里，

既能表达她对宠物的感情，
也是人类对动物的尊重。
“上海、广州等大城市

已经有了宠物殡葬服务，还
有人专门给狗尸体化妆，把
它们打扮得漂漂亮亮的，有
的主人还给陪葬品呢。”她

说，只要自己喜欢，买墓地
安葬狗，没有什么不可以。
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王振义十分喜欢小
狗。1993年时，他养了第

一条狗“娇娇”。至今，他
先后一共养了5条狗。有
两条狗被人偷了，还有两
条狗是病死了。当听说以
后可以花钱把狗埋到纪念
林，还可以挂个牌牌有空

时去祭奠它一下时，王振
义皱起了眉头。他说，他养

的狗寿命长达13年，感情
深了他才会考虑把它埋起
来。但那也只限于找棵树
下安葬，不会给它买墓地，
更不可能祭狗。他认为，此
举是对祖先的亵渎。
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张礼明已有 6年养狗
历史。退休之后，女儿送了

他一条京巴。
如今，这条狗跟他上

街，陪他散步，俨然成了他
最忠实的伙伴。不过，他表
示这条京巴百年之后，他
不会给它买墓地安葬、祭

奠它。“放在心里想一想
就可以了！”他说，不买墓

地并不表示对它没有感
情，不会想它。他认为，现
在土地比较紧张，对去世
的人都鼓励水葬、树葬。
“怎么还能让死掉的狗，
来跟活人争土地呢？”

“它毕竟也是生命，
死了之后应该得到人的

尊重，按照中国人的传
统方式，我们为狗选择
了土葬。”张小姐提起曾
经饲养过的 “小黑”仍
然有些伤感。对于专门
辟出块土地给人们安葬

宠物，张小姐认为不现
实，“现在家养的宠物并

不是很名贵，而且找专
门的地方安葬，费用及
其他的成本也会很高。”
张小姐说，“我的宠物狗
死去了，我也不会选择
这样的形式。”
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南京市畜牧兽医站相关

负责人告诉记者，对于死后宠
物的处理，应按处理卫生医疗
废弃物的标准，以焚化的方式
进行处理，对于定期上畜牧兽
医站进行防疫检查的宠物，死
后兽医站会按标准的卫生要
求进行处理，但实际上相当

一部分居民对死后宠物采
取自行处理的方式，是否符
合卫生标准根本无从查实，
对此尚不规范的管理，究其

原因，主要是因为目前相关
管理法规的缺失。至于私人
开办宠物纪念林，其卫生条

件、焚化以及埋葬程序是否
符合标准，就不好说了。
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"# MNO' 昨天上午，南

京中山陵一片欢腾。江苏省台
办主办的“2006台商子女锦

绣江苏夏令营”在灿烂的阳光
下拉开帷幕，海峡两岸500多
名青少年参加了开营仪式。

“原来中山陵比我们想象
中的还要美！”开营仪式一结
束，来自台湾的孩子们就迫不
及待地踏上了中山陵的石阶。

今年的海峡两岸夏令营，来自
台湾的营员们大多在昆山的

台商子女学校就读。“在学校
就读6年了，江苏早已经成为
我们的第二故乡。”余筱琦同
学说。“预备，开始！”在她的
号召下，营员们响起了非常欢

快的掌声。从10日起，海峡
两岸夏令营将分别在南京、无
锡、苏州三地组织参观访问、
专题研习、交友联谊等活动。
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